

は定数削減法案否決は衆院解散の大義となる今まで言い切つてい
る。

政治不信が高まる中、国民生活の窮状を背景に「税金のむだ」を減らすために議員定数削減を求める意見が出るがその反動は大きい。衆院比例区の50減を主張する維新の地元大阪府議会では、議員削減により維新議員が過半数を占め、

くなる。地方の選挙区で議席が減少すれば、地方の意見は反映されにくくなり、都市部との格差はさらに拡大する。比例を削減することで、163(56%)の選挙区で2800万票の「死票」を生んだ小選挙区制の歪みも拡大する。若年

主張 民主主義を後退させる議員 定数削減に反対

企業団体献金の見直しを理由に、26年続いた公明党との連立政権は解消された。政権維持を模索する高市総裁は、日本維新的会（維新）と閣外協力の形で連立を合意した。企業団体献金について「公開」とする自民党に対し、「完全廃

20000年に比例代表20削減、2016年のアダムズ方式導入の際に、小選挙区289、比例代表176へと10減が実施された。参議院でも20000年の非拘束名簿式比例代表制導入時に10減が決定されている。

大阪都構想をめぐって民意と議論にねじれが生じるところになったた
2024年の衆院選結果をもとに
した試算で、減少率は自民と立憲
が10%以下、維新13%、国民14%
公明党・共産党で25%、れいわ33%
と、中小政党ほど減少率が大き

安心・安全な妊婦歯科診療を通して、子どものお口の健康を育む



講師の滝川先生

講師の滝川先生

演いただきました。今日は、より深い内容で産婦人科併設医院での健康支援の取り組み、妊婦と歯周病の関係、禁煙支援、小児の口腔機能発達不全症など、豊富な症例をもとに解説しました。

「づくりに貢献していく生き方」と強調しました。参加者からは、「未来を育てていくのは、一人の人間が生み出される前からスタートしている。すごく神秘的だけど」とも重要なことだと改められました。女性だけの問題ではなく、すべての方で未来を育んでいく。とても意味深い勉強会でした」「妊婦さんにレントゲン撮影をするときには今までいろいろ躊躇しておりましたが、明日からはそこまで心理的抵抗はなくなります」などの感想が寄せられました。

医療機関 を求める、県社 会保障推進協議会

保協の行動に参加 に要請

A black and white photograph showing a group of approximately ten men in professional attire (suits and ties) seated around a long conference table. They are all looking down at their papers or notebooks, appearing to take notes or work on documents. The setting suggests a formal meeting or a seminar.

治体の判断に委ねられる」との答弁について言及。国の様子を伺うと繰り返していく県に対し、大臣の発言に倣って、資格確認書の一斉交付が自

2面 主張「民主主義を後退させる議員定数削減に反対」／妊婦歯科診療に関する医科歯科合同研究会開催／医療機関への財政措置を求め、県に要請

3面 会員訪問／オンライン資格確認義務不存在確認等請求に関する控訴審および記者・原告説明会

4面 歯科用貴金属価格の改定について／医科・歯科Q&A

5面 雇用問題等Q&A／原発よりも命の海を

医療機関への財政措置 を求める要請



本号の主な内容

2面 主張「民主主義を後退させる議員定数削減に反対」／
妊婦歯科診療に関する医科歯科合同研究会開催／

医療機関への財政措置を求める要請
〔3面〕会員訪問／オンライン資格確認義務不存在確認等請求に関する控訴審および記者、原告説明会

水戸開くの控訴審および記者・原吉説明会
4面 歯科用貴金属価格の改定について／医科・歯科Q&A
5面 雇用問題等Q&A／原発よりも命の海を



○開業されるまでの経緯
を教えてください。

父は、瀬戸田町で開業医をしていましたが、私は同志社大学工学部に入学しました。幼少の頃から、機械いじりが好きだったんですね。大学卒業後は、ゼミの先生の勧めで愛媛の製紙会社に勤めはじめました。20代後半の頃、父が体調不良のため、若い医師が手伝いに来っていました。二人が診療をしている姿を見て、私も父と一緒に仕事をしたいと思い、医学部を目指すことを決意しました。大学は、横浜市立大学医学部に入学し、卒業後は地元に戻り、父と一緒に來ました。大学は、横浜市立大学医学部に入学し、卒業後は地元に戻り、父と一緒に來ました。

テ스트航海を経て2023年6月に出航しました。偏西風に乗ってアラスカ州まで行き、カナダ、アメリカの西海岸を南下し、メキシコから貿易風に乘って南太平洋を西に向かってアイルランドホッピングしながら帰るという、太平洋を時計回りに航海する計画を立てました。航海中、骨折や船の損傷などのアクシデントや自転車の盗難に

も見舞われました。出国から一年後に念願のフレンチポリネシアに到着することができました。ガラパゴス、マルケニア、パラオ、フィリピン、台湾と回り石垣島で入国しました。入国審査では船の運転免許が切れていって、保安庁の係官にこつぴどく叱られました。もしやと思って車の免許証を見てみると、これも3か月前に切れていました。一万円札、千円札も変わっていて驚きました。家族や友人に出迎えられ、瀬戸田に帰ったのは2025年7月でした。

時に私の夢を聞いてくれた医師が、代診を申し出てくれたことで、夢を実現することを決意しました。

白髪が増えた友人を見るところ、ふと浦島太郎の気分になりました。

11月26日、オンライン資格確認義務不存在確認等請求に関する控訴審

が、東京高裁で行われました。本来法律によるべき委任事項（マイナンバーカードによるオンライン資格確認）が、療養担当規則で義務付けられたとして争っている裁判です。この日は、控訴人12

○78歳のときに、約2年かけて太平洋一周されたとお聞きしました。

大学時代にヨット部で活動していたこともあり、50歳の時にヨットを購入しました。「チャレンジャー」と命名し、いつかサンゴ礁が綺麗な南太平洋諸島に行ってみたいと夢見ていました。ただ、入院患者さんもいる医院を留守にすることができず、その夢は心中にしまっていました。77歳の時に私の夢を聞いてくれた医師が、代診を申し出てくれたことで、夢を実現することを決意しました。

オンライン資格確認義務不存在確認等請求

控訴審はじまる

22名(11月現在)を代表して、佐藤一樹氏が意見陳述を行いました。佐藤氏は、国民のセンシティブ情報を独占的に民間企業に委ねる政策であり、民主的手続きを経ることなく閣僚の独断で決められたことも問題だと述べました。

閉廷後の説明会で弁護団は、「担当」という言葉に特別な意味を持たせ、資格確認という事務的行為を「療養の給付(医師資格を要する行為)」に含ん



署名集約は当面、
12/31



増えないマイナ保険証利用 健康保険証復活で解決

保険証復活法案の国会審議も求めます！

います。診療行為の対価として保険医療機関は診療報酬請求権を有し、被保険者に便宜を図ることで成り立つ医療保険の仕組みを踏まえたもので資格確認は、患者側の支払義務の領域に属するとともに、保険医療機関の診療報酬請求権の領域に属する。資格確認の主語は患者であることなどを、この度の準備書面で

説明しました。

会場からは、経営が厳しいなかデジタル化に伴い医療機関には負荷ばかりが増えている。地域医療を担う気力も失われていくとの意見も出されました。原告・弁護団と参加者は、国民の代表機関で定める法律の役割を重視した、正當な判断を求めていこうとしました。

立入検査の準備は万全ですか？



エックス線撮影装置を設置している医療機関では、個人の被ばく線量測定と放射線漏洩検査が義務付けられています(立入検査では実施状況をチェック)



バッジの交換周期は1か月。
バッジ発送・返送の送料、報告書作成・送料も含んだ年間測定サービスです。

パンフレット・申込書のご希望は
広島県保険医協会
電話082・262・5424

個人の被ばく線量測定

放射線業務従事者などは被ばく線量測定バッジ等で、被ばく線料を測定し、測定記録を30年間保存。

ルミネスバッジ定価利用

1個(1か月)×12か月=22,800円

広島県保険医協会(保険医厚生会広島支部)では、長瀬ランダウア(株)と提携し、斡旋価格でご紹介しています。

すでに長瀬ランダウア(株)と契約し、ルミネスバッジをご利用中の方も、団体契約に移行することができます。ご相談ください。

ルミネスバッジサービスは、長瀬ランダウア(株)本社・茨城県つくば市諏訪C22街区1の商品です。



ルミネスバッジ



胸部・腹部・頭頸部用

リングバッジRタイプ



手指用

ビジョンバッジ VLタイプ



眼の近傍用
防護メガネの内側用

医科点数等 Q&A

(医学管理等)

Q1 生活習慣病管理料(I)及び(II)について、糖尿病の患者に対して、患者の状態に応じて年1回程度眼科の医師の診察を受けるよう指導を行うこと、また、歯周病の診断と治療のために歯科医療機関への受診を促すことが算定要件とされている。これらは必要に応じて主治医が判断すればよいと考えるが、主治医の判断で指導しなかったとしても算定要件は満たすと考えてよいか。

A1 生活習慣病管理料は脂質異常症、高血圧症、糖尿病を主病とする患者の治療において、生活習慣に関する総合的な治療管理が重要であることから設定された点数です。治療計画を策定し、その計画に基づいて歯科医師や薬剤師、看護職員等の多職種と連携して実施することが望ましいとされています。「総合的な治療管理」として、眼科や歯科の受診を促すことが算定要件とされていることから、しなかった場合は算定要件を満たさないと考えます。

歯科点数等 Q&A

(歯冠修復及び欠損補綴)

Q1 上下顎の義歯を製作する場合の歯科技工士連携加算1の取扱いについて、例えば、上顎義歯については、咬合採得時に歯科技工士連携加算1を算定し、下顎義歯については、仮床試適時に歯科技工士連携加算1を算定することは可能か。

A1 算定可能です。
※歯科点数表の解釈(2024年6月版、社会保険研究所、以下、青本)p399
事務連絡2024.3.28「歯科」問40

Q2 咬合圧等の関係から、接着ブリッジの支台歯として、失活歯の大臼歯に対して全部金属冠による金属歯冠修復を行った場合はどのように算定するのか。

A2 この場合、大臼歯の金属歯冠修復は全部金属冠で算定してください。
※青本p408事務連絡2024.4.20「歯科」問8

歯科 金パラ「逆ザヤ」解消 のための措置を

「歯科鑄造用12%金銀パラジウム合金」(金パラ)の告示価格が、2025年12月1日から改定されました。新しい告示価格は1グラムあたり3,802円で、前回9月改定(3,445円)から3,577円(10.4%)となりました。この上昇は、10月以降に見られる金価格の急激な上昇によるものです。

10月以降に見られる金価格の急激な上昇は、今回の改定には反映されています。今後においても、12月随時改定で定められた告示価格と、実際の取引価格の間に逆ザヤが生じるおそれがあります。歯科医療機関で持ち出しが生じないような金パラ保険償還価格に対することが、急激な価格変動が生じた場合には、緊急改定を行うことなどを引き続き求めています。

【金パラの告示価格】

9月改定	12月改定
3,445円(1g)	3,802円
103,350円(30g)	114,060円

↑ 357円(10.4%)
↑ 10,710円

質問フォーム

<https://x.gd/NZrr>

日常診療・請求のご相談は 広島県保険医協会まで

会員医師・歯科医師限定
(会員医療機関スタッフ含む)
お電話・FAXでも受け付けています。
TEL 082-262-5424 FAX 082-262-5427

社保情報 支払基金における審査の一般的な取扱い(医科)

支払基金ホームページに掲載されている審査の一般的な取扱いを抜粋して紹介します(第26回、第27回から抜粋)。全文は支払基金ホームページから閲覧可能です。ご確認ください。

【入院料等】

1. 网膜剥離、眼内炎、眼外傷及び急性緑内障発作に対する救急医療管理加算1の算定について《2025年7月31日》
入院初日に次の傷病名に対して緊急手術が実施された場合におけるA205「1」救急医療管理加算1の算定は、原則として認められる。
(1)網膜剥離(2)眼内炎(3)眼外傷(4)急性緑内障発作

【検査】

2. 入院時検査(HB s 抗原定性・半定量等)の算定間隔について《2025年7月31日》
次の入院時検査の算定間隔は、原則として3か月に1回とする。
(1)D013「1」HB s 抗原定性・半定量、「3」HB s 抗原(2)D013「5」HCV抗体定性・定量

3. B型慢性肝炎に対するHB c 抗体半定量・定量の算定について《2025年7月31日》
B型慢性肝炎の経過観察に対するD013「6」HB c 抗体半定量・定量の算定は、原則として認められない。

4. 子宮頸管粘液採取と細胞診(婦人科材料等によるもの)(子宮腔部びらん等)の算定について《2025年7月31日》
次の傷病名に対するD418「1」子宮頸管粘液採取とN004細胞診「1」婦人科材料等によるものの算定は、原則として認められる。
(1)子宮腔部びらん(2)子宮頸部異形成(3)子宮頸癌疑い

【投薬】

5. ブロムヘキシン塩酸塩【吸入液】(COPD)の算定について《2025年7月31日》
慢性閉塞性肺疾患(慢性気管支炎・肺気腫)に対するブロムヘキシン塩酸塩【吸入液】(ブロムヘキシン塩酸塩吸入液0.2%)の算定は、原則として認められる。

6. 肝機能障害に対するウルソデオキシコール酸の投与量について《2025年7月31日》

肝機能障害に対するウルソデオキシコール酸(ウルソ錠等)の投与量は、原則として1日300mgまで認められる。

7. 単なる慢性肝炎に対するウルソデオキシコール酸の投与量について《2025年7月31日》

単なる慢性肝炎に対するウルソデオキシコール酸(ウルソ錠等)の投与量は、原則として300mgまで認められる。

【リハビリテーション】

8. 未破裂脳動脈瘤術後に対する脳血管疾患等リハビリテーション料の算定について《2025年8月29日》
未破裂脳動脈瘤の術後に対するH001脳血管疾患等リハビリテーション料の算定は、原則として認められない。

【処置】

9. 鼻処置(副鼻腔炎等)の算定について《2025年7月31日》
(1)副鼻腔炎(急性・慢性)に対するJ097鼻処置(鼻吸引、単純鼻出血及び鼻前庭の処置を含む。)の算定は、原則として認められる。
(2)次の傷病名に対するJ097鼻処置(鼻吸引、単純鼻出血及び鼻前庭の処置を含む。)の算定は、原則として認められない。
(1)急性咽頭炎(2)咽頭炎(3)急性上気道炎(6歳以上の患者)(4)慢性上気道炎

10. 創傷処置(挫創)の算定について《2025年7月31日》

挫創に対するJ000創傷処置「1」100平方センチメートル未満の算定は、原則として認められる。

11. 気管切開術後の創傷処置の算定について《2025年8月29日》

K386気管切開術後のJ000創傷処置「1」100平方センチメートル未満の算定は、原則として14日まで認められる。

支払基金QRコード

<https://tinyurl.com/27kwmetx>

育児・介護休業法の改正について②

(1) 妊娠・出産等の申出時と子が3歳になる前の個別の意向聴取

事業主は、労働者が本人または配偶者の妊娠・出産等を申し出た時と、労働者の子が3歳になるまでの適切な時期(※「柔軟な働き方を実現するための措置」にある「個別の周知や意向確認」と一緒に「タイミング」で行うことも可能ですが)に、子や各家庭の事情に応じた仕事と育児の両立に関する以下

▲意向聴取の方法▼

①原則 面談(オンライン面談も可能)もしくは書面交付

②労働者が希望した場合のみFAX・電子メール等のいずれか

(2)聴取した労働者の意向についての配慮

事業主は、(1)により

**医事紛争事例集
医師が選んだ60事例**
～明日は我が身
広島協会会員価格
2,000円(税込・送料別)
お申込みは京都府保険医協会までTEL 075-212-8877

雇用問題等に関するご質問・ご意見、読まれてのご感想等をお寄せ下さい。また、白鷺先生への労務相談も受け付けています(6面に掲載)。詳しくは協会までご連絡ください。

(令和7)年から段階的に施行されている育児・介護休業法の改正のうち、
2025(令和7)年10月1日から施行となり義務化された「仕事と育児の両立に関する個別の意向聴取・配慮」について説明させていただきます。

(1歳11ヶ月に達する日
の翌々日から2歳11ヶ月
に達する日の翌日まで)
※意向聴取の時期は、①、
②のほか、「育児休業後の
復帰時」等にも実施する
ことが望ましいとされて
います。

雇用問題等Q&A

面接・雇用から
採用・退職まで(212)

の事項について、労働者の意向を個別に聴取しなければなりません。

▲意向聴取の時期▼

①労働者が本人または配偶者の妊娠・出産等を申し出たとき

聴取した労働者の仕事と育児の両立に関する意向について、自社の状況に応じて配慮しなければな

原発よりも
命の海を

実は能登半島には2023年に事实上中止となつたが、関西電力と中部電力による珠洲原発の構想があつた。関西電力は高屋地区・中部電力は寺家地区を予定地として、将来的には発電量1000万キロワットの一大原発基地をつくる計画も検討していた。この計画は珠洲方式という、自治体主導の誘致方式で進められていた。驚くことに1986年4月

東京電力福島第一原子力発電所事故・能登半島地震後の原子力防災(下)

種市 靖行 (石川県保険医協会理事)



された。あらためてその建設予定地に行つてみると、関西電力の建設予定地である高屋地区には、砂崩れを警告する立て看板が多数あり（写真①）、実際にその場所で崖崩れが起きていた。（写真②）寺家地区では炉心部定地の海底が広範囲で陥没

A black and white photograph showing a steep hillside. The slope is covered with numerous bare, leafless trees, suggesting a late autumn or winter setting. Interspersed among the trees are large, dark, angular rock formations or boulders. In the immediate foreground, there is a clearing with some sparse vegetation and a few utility poles with wires running across the frame. The sky above is overcast and cloudy.

先すべきかで減災指針を決めたと言つていたが、そもそも地震大国で原発稼働するということ自分が無理筋な話である」とが、この15年で分かったことだと思う。それを無視して結果ありきの減災指針を作り、原発を温存していく考え方は国

訓をもとに、十分科学な議論を行なった上で炎指針が確定しているで間違いないと思つてまうだろ。

も、当事者の意見を聞いた現実的な対応をすべきである。また、我々一般市民に関しても、最終的な原発指針を見て納得するのではなく、どのようにして議論されてきたのかをしつかり監視し、必要な部分は批判していくことが重要である。

26日に Chernobyl 原発事故があつたにもかかわらず、地元株洲市議会は同年6月14日に原発説

起しており(写真③)、どちらも建設されていたら原発事故は必発であったと推測できた。当時反対運動を行つていた方に話を聞いたが、今回の地震直後に多くの方から原発事故を未然に防いだことについて感謝の電話連絡

様々な視点から原発・環境問題をみつめる寄稿集です。ご入用の方は協会までご連絡ください。

